

Erasmus en Varsovia

Curso 2013-2014

Autor: Enrique Berges Martí
Correo: eberma1992@gmail.com
10/7/2014

INDICE

1. BREVE DESCRIPCIÓN.....	2
2. VIVIR EN VARSOVIA.....	2
2.1. IDIOMA	2
2.2. PISO O RESIDENCIA	2
2.3. SUPERMERCADOS	3
2.4. TRANSPORTE PÚBLICO	3
2.5. OCIO.....	4
2.6. CLIMA	4
3. FACULTAD	5
3.1. LLEGADA A LA FACULTAD	5
4. CONCLUSIÓN.....	6

1. BREVE DESCRIPCIÓN

Varsovia es la capital de Polonia, una ciudad que fue totalmente destruida en la segunda guerra mundial y que ahora está reconstruida. Si bien es cierto que no es la ciudad más bonita del mundo, se trata de una ciudad con mucha personalidad, es única. Irme de Erasmus a Varsovia ha sido la mejor decisión que he tomado en mi vida, y os aconsejo que aparquéis a un lado todo el miedo o incertidumbre que tengáis, ¡os espera una experiencia única!

2. VIVIR EN VARSOVIA

2.1. IDIOMA

El polaco es un idioma muy difícil, hace poco fue catalogado como el más difícil de aprender del mundo. No es imprescindible aprender polaco para sobrevivir en Varsovia, pero no es cierta la creencia que tenemos en España de que en todos los países de Europa del Este se habla inglés perfectamente. Si es cierto que la mayoría de los jóvenes habla inglés muy bien (mucho mejor que los españoles de su misma edad), pero es muy difícil encontrar adultos que puedan comunicarse en inglés. Por lo que no está de más aprender algo básico de polaco, en la universidad ofertan cursos gratuitos.

Una de las ventajas de irse de Erasmus es que tendréis la oportunidad de practicar inglés casi a diario, por lo que al final mejoraréis mucho. No tengáis miedo al principio de expresaros en inglés, aunque no estéis muy seguros de si lo que estáis diciendo tiene sentido o no, lo importante es que os entiendan y poco a poco comprobaréis como vais mejorando.

2.2. PISO O RESIDENCIA

Los pisos rondan los 200 o 300 euros por persona y en ellos prácticamente siempre el salón se utiliza como habitación, algo que al principio nos extrañó bastante a todos y es que muchos polacos utilizan sofá-cama para dormir durante todo el año.

En mi caso, he vivido en piso durante todo el año y lo encontré gracias a páginas web en internet. Os recomiendo que no busquéis páginas web en inglés porque la mayoría son una estafa y sólo sirven para engañar a los Erasmus que alquilan el piso antes de ir a Varsovia.

La web que utilicé para encontrar piso fue: <http://www.gumtree.pl/>. No os asustéis porque esté en polaco, después de unos días las palabras básicas para encontrar piso os las sabréis de memoria, sino, siempre podréis pedir ayuda a vuestros mentores.

Si decidís ir a residencia, debéis solicitarla previamente a la Universidad Politécnica de Varsovia, ya que son ellos los que os las asignan en función de la carrera que curséis. Si tenéis mucha suerte, os pueden dar Riviera, que es la mejor residencia de Varsovia, localizada al lado de la Politécnica (es un edificio azul muy característico de la ciudad). Este año a casi todos los estudiantes de Telecomunicaciones o Informática los han asignado a la residencia Ustronie, que está a unos 20 minutos en autobús de la Politécnica y las habitaciones son compartidas de 3 personas, para más información es mejor que contactéis con los compañeros de la UGR que han estado este año en Ustronie.

A mi llegada a Varsovia, me fui una semana al hostel Oki-Doki. Todos los años la tradición es que ese hostel sea una colonia de españoles erasmus que buscan piso o esperan a que abra su residencia. Allí podréis conocer a mucha gente con la que compartir piso.

2.3. SUPERMERCADOS

A la hora de comprar comida, el supermercado Biedronka (su símbolo es una mariquita) es el más barato y encontraréis multitud por toda Varsovia. También hay TESCO con un servicio de reparto a domicilio bastante barato (2 o 3 euros y si compartís compra, aún más barato) que es bastante socorrido.

Si necesitáis otro tipo de cosas siempre podéis ir al centro comercial Arkadia (muy famoso en Varsovia) o al Zloty Tarasy, localizado en pleno centro.

2.4. TRANSPORTE PÚBLICO

Varsovia es una ciudad enorme, es increíble lo extensa que es y el transporte público resulta imprescindible para moverse por la ciudad.

El transporte público de Varsovia consta de metro, autobús y tranvía. El metro es una única línea que cruza la ciudad de Norte a Sur y tiene paradas importantes para vosotros como en la misma Politécnica. Ahora mismo están construyendo la segunda línea, que cruzará la ciudad de Este a Oeste.

El tranvía posee líneas en la gran mayoría de calles importantes de Varsovia y el autobús conecta todas las demás zonas.

Varsovia es una ciudad que está perfectamente comunicada y en la que el transporte público es muy **puntual** y **barato**. Para los estudiantes cuesta 30 euros cada 3 meses, lo que resulta un precio muy bajo en comparación con el uso que haréis de él.

Para obtener el bono de transporte debéis primero conseguir la ISIC, la tarjeta de estudiante internacional, que se puede hacer en España antes de ir: <http://www.isic.es/informacion/lista-de-revendedores/>

Después, una vez tengáis la ISIC, debéis ir a Metro Centrum, que es la parada de metro principal de Varsovia, y dentro, encontraréis un punto de venta del abono. Sin embargo, tiempo después descubrí que puede hacerse en las máquinas expendedoras de billetes que hay repartidas en la ciudad, al lado de las paradas de bus y tranvía, pagando con tarjeta.

Además, existe una aplicación para Android y IOS (aunque para esta última es de pago) que se llama jakdojadej (también tiene página web: <http://warszawa.jakdojade.pl/#tabId=0&>). Esta aplicación os dirá como ir de un sitio a otro de Varsovia, interconectando bus, metro y tranvía. Como comprobaréis, en una ciudad tan grande como Varsovia se convertirá en uno de vuestros mejores aliados y lo usaréis a diario, ya que la precisión de la aplicación es muy alta.

Ahora bien, debéis de tener mucho cuidado con los **revisores** en Varsovia, ya que se dice que nadie acaba el Erasmus sin una multa polaca. Os pedirán el abono de transporte y la ISIC o el ticket de viaje validado (se valida en una máquina dentro de los autobuses o tranvías). Y tened cuidado, ya que tienen olfato para los extranjeros.

2.5. OCIO

En Varsovia se hacen muchas actividades para Erasmus (organizadas por la ESN) y muchas fiestas, quedadas para practicar idiomas, tours guiados por la ciudad...etc

Además la ESN organiza muchos viajes a lo largo del año en los que se puede conocer a otros muchos estudiantes Erasmus de distintos países.

Varsovia se encuentra en una localización privilegiada para viajar por Europa, haciendo frontera con países como Alemania, República Checa, Eslovaquia, Lituania, Ucrania, Bielorrusia.... Podréis viajar utilizando el tren (con la ISIC hay descuento a estudiantes) o el PolskiBus (el utilizado mayoritariamente para viajar dentro de Polonia o incluso a Berlín, Viena y Bratislava), por lo que os recomiendo que no perdáis la oportunidad de conocer otros países que en circunstancias normales no visitaríais.

En Varsovia, además, existen multitud de museos (recomiendo especialmente el Museo del Levantamiento) para sumergirse en la historia y cultura polacas.

2.6. CLIMA

Seguro que lo primero que se os viene a la cabeza cuando pensáis en Varsovia es el frío, y es cierto que el clima polaco difiere mucho del español. Este año, el invierno ha sido muy benévolo (aunque hemos alcanzado una mínima de -22 grados) pero la crudeza del invierno ha durado sólo 3 semanas. Normalmente, en Varsovia nieva desde Diciembre hasta Abril.

Sin embargo, no os preocupéis. La temperatura es muy baja en invierno pero con buena ropa de abrigo no os pasará nada. La ropa de invierno os recomiendo que la compréis allí, ya que los productos son muy baratos y de mucha calidad.

3. FACULTAD

La Universidad Politécnica de Varsovia (WUT) es la mejor universidad tecnológica del país, y aun así veréis que los dispositivos y los equipos utilizados en los laboratorios no tienen la calidad de los que disponemos en la ETSIIT. Además, nuestra facultad (Electronics and Information Technology) es de las más viejas. Sin embargo, no os preocupéis, ya que tiene otras ventajas. Y es que en la WUT la mayoría de las asignaturas se organizan siguiendo una evaluación continua, por lo que tendréis exámenes a mitad de cuatrimestre que repercutirán en la nota final. También tendréis que hacer muchos trabajos, pero, en general, la mayoría de las asignaturas **no tienen prácticas** (aunque hay otras que sí).

Se pueden cursar asignaturas tanto en inglés como en polaco (no os lo recomiendo especialmente) y en general la dificultad de los cursos en inglés es relativamente baja, aunque hay algunas asignaturas que resultan complicadas.

3.1. LLEGADA A LA FACULTAD

Cuando lleguéis por primera vez a la facultad y escuchéis a mucha gente hablando polaco es probable que os asustéis, pero no os preocupéis porque lo que tenéis que hacer es lo siguiente, intentaré explicarlo lo más claramente posible:

- Debéis ir a hablar con Wojciech Zabolotny que es el coordinador de Erasmus (habla perfectamente inglés) y se encuentra en la habitación 208.
- Él os dirá todo lo que necesitéis, rellenaréis una hoja con las asignaturas que habéis puesto en el acuerdo y os dará un enlace para que veáis como queda configurado vuestro horario. Lo más probable es que tengáis que cambiar las asignaturas porque alguna os coincida con otra o no os venga bien, por lo que primero, comprobad si vuestro tutor de la UGR permite ese cambio y, si es así, id a ver de nuevo a Zabolotny para que volváis a rellenar la hoja de las asignaturas. No tardéis más de 2 semanas en hacerlo porque existe un plazo y de hacerlo más tarde tendréis que contar con el permiso de los profesores.
- Además, no olvidéis entregarle el certificado de llegada para que os lo firme y os lo selle.

- Si váis a hacer el proyecto fin de carrera, es muy probable que se os asigne a Jacek Dusza, ya que habla perfectamente español.

4. CONCLUSIÓN

El Erasmus en Varsovia ha sido una de las mejores experiencias de mi vida, no perdáis la ocasión de conocer a gente nueva y hacer cosas diferentes. Si tenéis alguna duda o queréis consultar algo mi correo es eberma1992@gmail.com
¡Suerte!